

النشرة اليومية للاتحاد **UAC DAILY MONITOR**

04 اذار (وارس) 2024 نشرة يووية إلكترونية تصدر عن اتحاد الغرف العربية

سوير ناس سفيرا دوليا للمسؤولية الاجتماعية للشركات



وشدد ناس في كلمته على أهمية المسؤولية الاجتماعية للشركات في الارتقاء بالمجتمعات وتعزيز المبادئ الإنسانية والخيرية والتطوعية. وأكد أنّ هذه المبادئ متجذرة في ديننا الحنيف الذي يدعو إلى التكافل الاجتماعي والعمل الخيري وإصلاح المجتمع. وأشاد ناس بالمجتمع البحريني الذي



المستمر للمشاريع والبرامج التي تدفع عجلة التقدم المجتمعي. كما أشاد بالشبكة الإقليمية للمسؤولية الاجتماعية للشركات لتفانيها الذي لا يتزعزع والذي ساهم في إنشاء أسس مرنة للتوسع الشامل للمسؤوليات الاجتماعية. وشدد ناس على الدور المحوري الذي تلعبه غرفة البحرين كشريك وداعم رئيسي في تعزيز المسؤولية الاجتماعية بين الشركات. وأشار إلى مبادرات وبرامج الغرفة الناجحة، بما في

يجسد التماسك الاجتماعي الاستثنائي والدعم

ذلك توفير فرص العمل من خلال برنامج العقوبات البديلة، وبرنامج "جربها" الموجه للطلبة، وبرنامج "تجار" التدريبي لرواد الأعمال.

المصدر (غرفة البحرين، بتصرّف)

Samir Nass, International Ambassador for Corporate Social Responsibility

The Regional Corporate Social Responsibility Network has selected Samir Nass, President of the Union of Arab Chambers and President of the Bahrain Chamber as an International Corporate Social Responsibility (CSR) Ambassador, in recognition of his outstanding contributions to promoting and ensuring the sustainability of CSR practices.

The announcement was made during the International Conference on Corporate Social Responsibility held on March 3, 2024, under the theme "Towards the adoption and development of legislation and laws that enhance corporate social responsibility in the Arab countries". In his speech, Nass stressed the importance of corporate social responsibility in improving societies and promoting humanitarian, charitable, and voluntary principles. He stressed that these principles are rooted in our true religion,

which calls for social solidarity, charitable work, and reform of society. Nass praised the Bahraini society, which embodies exceptional social cohesion and continuous support for projects and programs that drive societal progress. He also praised the CSR Regional Network for its unwavering dedication that has contributed to creating resilient foundations for the overall expansion of social responsibilities. Nass stressed the pivotal role played by the Bahrain Chamber as a key partner and supporter in promoting corporate social responsibility. He pointed to the Chamber's successful initiatives and programs, including job creation through the alternative sanctions program, the "Try It" program for students, and the "Traders" training program for entrepreneurs.

Source (Bahrain Chamber, Edited)

■ Iraq's Non-Oil Sector Grows by 6 Percent

The International Monetary Fund (IMF) estimates showed that Iraq's non-oil sector recorded real growth of 6 percent in 2023, with its momentum expected to continue in 2024.

The IMF expects higher spending to push the price of a barrel of oil needed for fiscal breakeven above \$90 this year. The fiscal deficit is expected to reach 7.6 percent in 2024. The IMF called on Iraq to undertake broad structural reforms to promote private sector development and economic

diversification. According to the IMF, headline inflation eased from 7.5 percent in January (last year to 4 percent at the end of the same year, thanks to lower global food and energy prices.

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)



القطاع غير النفطى بالعراق ينهو 6 فى الهئة

أظهرت تقدير ات صندوق النقد الدولي، تسجيل القطاع غير النفطى بالعراق نموا حقيقيا بنسبة 6 في المئة في 2023، مع توقعات باستمرار زخمه عام 2024.

ويتوقع الصندوق أن يؤدي ارتفاع الإنفاق إلى دفع سعر برميل النفط المطلوب لتحقيق التعادل المالي إلى ما فوق 90 دولاراً في العام الجاري. كما يتوقع أن يصل عجز المالية العامة إلى 7.6 في المئة عام 2024. ودعا الصندوق العراق إلى إجراء إصلاحات هيكلية واسعة لتعزيز تنمية القطاع الخاص

والتنوع الاقتصادي. ووفق الصندوق فقد انحسر التضخم الكلي من 7.5 في المائة في يناير (كانون الثاني) من العام الماضي إلى 4 في المئة في نهاية العام نفسه، بفضل انخفاض أسعار الأغذية والطاقة عالمياً.

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصرّف)

Oil Rises after OPEC+ Extends Production Cuts

Oil prices rose on Monday, March 4, after OPEC+ member countries agreed to extend voluntary production cuts by 2.2 million barrels per day in the second quarter of the year, which is largely in line with market expectations.

Brent crude futures rose 28 cents, or 0.3 percent, to \$83.83 a barrel. West Texas Intermediate crude futures rose 20 cents, or 0.3 percent, to \$80.17 a barrel.

Members of the OPEC+ alliance led

by Saudi Arabia and Russia announced on Sunday, March 3, the agreement to extend the voluntary cut in oil production until the second quarter of this year. The decisions will provide additional support to the market amid concerns about global economic growth and in light of the repercussions of geopolitical tensions and associated concerns about oil prices.

Source (CNBC Arabia Website, Edited)



النفط يرتفع بعد تهديد أوبك + لتخفيضات الإنتاج

ارتفعت أسعار النفط اليوم الإتنين 4 مارس بعدما اتفقت الدول الأعضاء في مجموعة أوبك+ على تمديد تخفيضات الإنتاج الطوعية بمقدار 2.2 مليون برميل يوميا في الربع الثاني من العام، وهو ما يتماشى إلى حد كبير مع توقعات السوق.

مع توقعات السوق. وارتفعت العقود الأجلة لخام برنت 28 وارتفعت العقود الأجلة لخام برنت 28 سنتا أو 0.3 في المئة إلى 83.83 دولار للبرميل. وزادت العقود الأجلة لخام غرب تكساس الوسيط 20 سنتا أو 0.3 في المئة إلى 80.17 دولار للبرميل.

وكان أعلن أعضاء في تحالف أوبك+ بقيادة

المملكة العربية السعودية وروسيا، أمس الأحد 3 مارس/ آذار، عن الاتفاق على تمديد الخفض الطوعي في إنتاج النفط حتى الربع الثاني من العام الجاري. ومن شأن تلك القرارات أن تقدم دعماً إضافيا للسوق وسط مخاوف حيال نمو الاقتصاد العالمي، وفي ظل تداعيات التوترات الجيوسياسية وما يرتبط بها من مخاوف على أسعار النفط.

المصدر (موقع CNBC Arabia، بتصرّف)

■ Turkey's Trade Deficit Falls by 42.3 Percent

Turkey's trade balance deficit fell by 42.3 percent during February 2024 year-on-year to \$7 billion. Exports rose 13.6 percent to \$21.09 billion in February, while imports fell 8.5 percent to \$28.09 billion.

The month-on-month trade deficit rose 13.5 percent from January's \$6.17 billion. Turkey's trade deficit shrank 56.8 percent year-on-year in January,

with exports rising 3.64 percent to \$20.03 billion, and imports down 22 percent to \$26.20 billion.

Source (CNBC Arabia Website, Edited)



العجز التجاري التركي يتراجع 42.3 في الهئة

انخفض عجز الميزان التجاري لتركيا بنسبة 42.3 في المئة خلال شهر فبراير/ شباط 2024 على أساس سنوي إلى سبعة مليارات دولار. في حين ارتفعت الصادرات 13.6 في المئة إلى 21.09 مليار دولار في فبراير، بينما انخفضت الواردات 8.5 في المئة إلى 28.09 مليار دولار.

وارتفع العجز التجاري على أساس شهري 13.5 في المئة مقارنة بما سجله في يناير/ كانون الثاني عند 6.17 مليار دولار. بينما كان العجز التجاري التركي تقلص 56.8 في المئة على أساس سنوي في يناير، مع ارتفاع

الصادرات 3.64 في المنة إلى 20.03 مليار دولار، وانخفاض الواردات 22 في المنة إلى 26.20 مليار دولار.

المصدر (موقع CNBC Arabia، بتصرّف)

■ \$1.6 Trillion Apple Revenue from iPhone Sales

"Apple's" "iPhone" had a wonderful year in 2023, as it overtook Samsung's throne and became the most widely used smartphone around the world. In 2023, "Apple" will ship 235 million "iPhones" globally, while 35 percent of all smartphone users own the device. These numbers have helped cumulative "iPhone" sales revenues reach record levels.

According to data from the "Alt Index" website, "Apple" achieved huge profits amounting to \$1.65 trillion

from "iPhone" sales in the past decade. While "iPhone" sales revenues increased significantly in 2022 and 2023, respectively.

Source (Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



1.6 تريليون دولار إيرادات أبل مِن مِبيعات أيفون

شهد هاتف "آيفون" من "أبل" عاماً رائعاً في 2023، حيث تجاوز عرش سامسونج، وأصبح الهاتف الذكي الأكثر استخداماً في جميع أنحاء العالم. ففي عام 2023، قامت "أبل" بشحن 235 مليون جهاز "آيفون" عالمياً، في حين أن 35 في المئة من جميع مستخدمي الهواتف الذكية يمتلكون الجهاز. وقد ساعدت هذه الأرقام في وصول إيرادات مبيعات "آيفون" التراكمية إلى مستويات قالمينة

ووفقاً لبيانات موقع «ألت اندكس»، حققت شركة "أبل" أرباحاً هائلة بلغت 1.65

تريليون دولار من مبيعات "آيفون" في العقد الماضي. في حين ارتفعت إيرادات مبيعات "آيفون" بشكل كبير عامي 2022 و2023 على التوالي. المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

■ 1555 Tons of Gold in the Vaults of the Arabs

The report of the World Gold Council revealed that the gold reserves of the Arab countries reached 1555.3 tons. While the gold reserves of the countries of the world combined to 35927.4 tons.

According to the World Gold Council report, five Arab countries account for the lion's share (about 67.65 percent) of the total Arab countries' reserves of the yellow metal. The countries are Saudi Arabia (323.1 tons), Lebanon (286.8 tons), Algeria (173.6 tons), Iraq (142.6 tons), and Egypt (126.2 tons).

Libya ranked 36th globally with a total of 116.6 tons, followed by Qatar ranked 41st globally with a total of 101 tons, Kuwait ranked 44th globally with a total of 79 tons, the UAE ranked 46th globally with a total of 74.4 tons, and Jordan ranked 47th globally with a total of 71.2 tons.

Source (Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited)



📕 1555 طناً من الذمب في خزائن العرب

كشف تقرير مجلس الذهب العالمي ، عن بلوغ احتياطي الذهب لدى الدول العربية 1555.3 طن. فيما وصل احتياطي الذهب لدى دول العالم مجتمعة إلى35927.4 طن. ووفقاً لتقرير مجلس الذهب العالمي، تستحوذ 5 دول عربية على حصة الأسد (نحو 67.65 في المئة) من إجمالي احتياطيات الدول العربية من المعدن الأصفر. والدول هى: السعودية (323.1 طن)، لبنان (286.8 طن)، الجزائر (173.6 طن)، العراق (142.6 طن)، مصر (126.2

طن). وجاءت ليبيا في المرتبة 36 عالمياً بإجمالي 116.6 طن، تليها قطر في المرتبة 41 عالمياً بإجمالي 101 طن، والكويت بالمرتبة 44 عالمياً بإجمالي 79 طناً، والإمارات بالمرتبة ال 46 عالمياً بإجمالي 74.4 طن، والأردن بالمرتبة ال 47 عالمياً بإجمالي 71.2 طن.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرّف)

■ U.S. Debt Burden Rises \$1 Trillion Every 100 Days

Data from the US Treasury Department showed that the US debt burden has been growing at a faster pace in recent months, increasing by about \$1 trillion every 100 days.

According to the data, the US national debt exceeded \$ 34 trillion in January 2024, after reaching \$ 33 trillion on September 15, 2023, and \$ 32 trillion on June 15 of the same year. Before that, the \$31 trillion increase from \$31 trillion took nearly eight months, clearly showing the acceleration of the debt mountain's growth. Bank of

me deof mountain's grown. Bank of

America expects the 100-day pattern to continue with a move to يوم مع المديون. ويتوقّع بنك أوف أمريكا، أن يستمر نمط الـ 100 يوم مع the new \$35 trillion barrier.

Source (Al Khaleej Emirati Newspaper, Edited)

عبء الدين الأوريكي يرتفع تريليون دولار كل 100 يوم

أظهرت بيانات وزارة الخزانة الأمريكية، أن عبء ديون الولايات المتحدة ينمو بوتيرة أسرع في الأشهر الأخيرة، وبات يزيد بنحو تريليون دولار كل 100 يوم تقريباً.

ووفقاً للبيانات، تجاوز الدين الوطني الأمريكي 34 تريليون دوِلار في يناير/ كانون الثّاني 2024، بعد أن وصل إلى 33 تريليون دولار في15 سبتمبر/ أيلول 2023، و32 تريليوناً في 15 يونيو/ حزيران من العام ذاته. وقبل ذلك، استغرقت الزيادة البالغة «تريليون دولار»، من 31 تريليوناً، نحو ثمانية أشهر، ما يُظهر بوضوح تسارع وتيرة

الانتقال إلى حاجز 35 تريليون دولار الجديد.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرّف)

■ Morocco: Foreign Investment Up by 21 Percent

The Moroccan Office des Changes revealed that foreign direct investment in Morocco increased by 21.2% in January 2024, compared to the same period last year. Foreign direct investment reached AED 3.6 billion (\$360 million) in 2024, up from AED 3 billion (\$298 million) during the same period in 2023.

Morocco is on track to increase its public investment in infrastructure this year to \$6.4 billion, a 40 percent

40 في المئة مقارنة بالعام الماضي. وهي زيادة يرتقب أن تساعد على حفز للمناه مقارنة بالعام الماضي. وهي زيادة يرتقب أن تساعد على حفز stimulate growth and create jobs.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



الوغرب: ارتفاع الاستثوارات الأجنبية 21 في الوئة

كشف مكتب الصرف المغربي عن ارتفاع الاستثمارات الأجنبية المباشرة في المغرب بنسبة 21.2 في المئة خلال يناير/ كانون الثانى 2024، مقارنة بالفترة نفسها من العام الماضى. وبلغت الاستثمارات الأجنبية المباشرة 3.6 مليارات درهم (360 مليون دولار) خلال 2024، مرتفعة من 3 مليارات در هم (298 مليون دولار) خلال نفس الفترة من 2023.

ويتجه المغرب نحو زيادة استثماراته العمومية في البنية التحتية في العام الحالي، لتصل إلى 6.4 مليارات دولار، بزيادة بنسبة

النمو وتوفير فرص العمل.

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)

■ Libya Expects Oil Revenues of \$ 23.7 Billion In 2024

The National Oil Corporation and the Central Bank of Libya have predicted that oil revenues in 2024 will reach \$ 23.7 billion if production continues between 1.2 million barrels and 1.1 million barrels per day of oil.

Oil revenues have begun to improve this year, amid expectations that the goal of raising production capacity to normal rates, i.e. 1.5 million barrels per day in 2025, will be achieved if

there is no disruption. Libya needs oil prices between \$75 and \$77 per barrel in order to raise oil revenues this year, as oil is the country's main source of foreign exchange and constitutes 95 percent of budget revenues.

Source (Al-Araby Al-Jadeed Newspaper, Edited)



2024 ليبيا تتوقع إيرادات نفطية ب23.7 هليار دولار في

توقعت المؤسسة الوطنية للنفط ومصرف ليبيا المركزي أن تصل الإيرادات النفطية عام 2024 إلى 23.7 مليار دولار في حال استمرار الإنتاج ما بين 1.2 مليون برميل و 1.1 مليون برميل في اليوم من النفط.

وبدأت الإيرادات النفطية في التحسن هذا العام، وسط توقعات بأن يتحقق هدف رفع الطاقة الإنتاجية إلى المعدلات الطبيعية، أي 1.5 مليون برميل يوميًا خلال عام 2025، وذلك في حال عدم حصول أي اضطرابات. وتحتاج ليبيا إلى أسعار للنفط ما بين 75 و77

دولارًا للبرميل من أجل ارتفاع الإيرادات النفطية خلال العام الحالي، حيث يعدّ النفط المصدر الرئيس للنقد الأجنبي في البلاد، ويشكّل 95 في المئة من إيرادات الموازنة العامة.

المصدر (صحيفة العربي الجديد، بتصرّف)

Jordan's Unemployment Map Narrows Slightly

The unemployment rate in Jordan decreased during the last quarter of last year by 1.5 percentage points year-on-year, a decrease of 0.9 percentage points compared to the third quarter of 2023, to record 21.4 percent.

According to the Department of Statistics in its quarterly report, the unemployment rate for males reached 18.9 percent, compared to 29.8 percent for females during the fourth quarter. The unemployment rate was 25.1 percent among university graduates, down 3.2 percentage points from the previous quarter.

56.6 percent of the total unemployed are holders of a secondary school diploma or higher, so the total number of unemployed with educational qualifications below secondary school is 42.8 percent.

البطالة تضيق بشكل طفيف في الأردن 📕

انخفض معدل البطالة في الأردن خلال الربع الأخير من العام الماضي بمقدار 1.5 نقطة مئوية على أساس سنوي، وبتراجع قدره 0.9 نقطة مئوية مقارنة مع الربع الثالث من عام 2023، ليسجل 21.4 في المئة.

وبحسب دائرة الإحصاءات العامة في تقرير ها الربعي، فقد بلغ معدل البطالة عند الذكور 18.9 في المئة، مقابل 29.8 في المئة للإناث خلال الربع الرابع. في حين بلغ معدل البطالة 25.1 في المئة، بين خريجي الجامعات بانخفاض مقداره 3.2 نقطة مئوية عن الربع السابق.

ويعتبر 66.6 في المئة من إجمالي العاطلين هم من حملة الشهادة الثانوية فأعلى، وبالتالي فإن إجمالي العاطلين ممن مؤهلاتهم التعليمية أقل من الثانوي قد بلغ 42.8 في المئة.

